



PITWM VERSE BY VERSE 3 de septiembre de 2023

JOSUÉ 1:1-6; 11:16-19, 21-23

LECCIÓN: SÉ FUERTE Y VALIENTE –

INTRODUCCIÓN: HISTORIA:

Moisés, como el líder escogido de Dios, había guiado a los israelitas desde la esclavitud egipcia hasta el borde mismo de la Tierra Prometida. Dios ¹ los mantuvo fuera de la Tierra Prometida por el lapso de una generación. Él los convirtió dentro de ese lapso de tiempo, levantando una nueva generación que no conocía nada más que la completa confianza en Él para su supervivencia. Después de vagar durante cuarenta años en el desierto, una nueva generación está lista para entrar en Canaán, sin embargo, sin su gran emancipador, ahora escala el Monte Nebo, yendo a la cima de Pisgah. El Señor le mostró toda la tierra de Galaad a Dan, que había prometido a Abraham, Isaac y Jacob. ¡Qué gozo debe haber sido para Moisés contemplar el sueño de su vida, pero una decepción por no haber entrado con el pueblo porque no había obedecido a Dios en un solo caso (Números 20:1-13). Moisés murió conforme a la Palabra del Señor. Tenía 120 años, y no se le habían oscurecido los ojos, ni se le habían abatido las fuerzas naturales cuando el Señor lo enterró. El panegírico emitido después de su muerte, registrado en el último versículo de Deuteronomio, incluye las observaciones: *"Y no se levantó desde entonces en Israel un profeta como Moisés, a quien el Señor conoció cara a cara"* Deuteronomio 34:10.

Moisés sería el líder sobresaliente de Israel hasta que una persona con una Ley mayor que la Ley Mosaica entra en escena. Y eso es lo que sucedió cuando Jesucristo vino a cumplir esa Ley que Dios le dio a Moisés. Jesús fue el fundador y mediador de un nuevo y mejor pacto (Heb.8:6; 9:15; 12:24). Pero antes de Jesucristo, viene Josué.

LECCIÓN I. LA PROMESA DE LA TIERRA JOSUÉ 1:1-6

1:1 Después de la muerte de Moisés, siervo de Jehová, aconteció que Jehová habló a Josué, hijo de Nun, ministro de Moisés, diciendo: --La muerte de Moisés es como un cuadro que muestra nuevas oportunidades. Este es un claro recordatorio de que ningún siervo de Dios, por grande o pequeño que sea, es indispensable. Los obreros del Señor pueden morir, pero la obra de Dios sigue adelante. Se nos dice que Dios le habló a Josué, pero no se nos dice de qué manera, si fue cara a cara, o desde la columna de nube en el tabernáculo o si por el sacerdote a través del Urim y Tumim, o simplemente por revelación. Estaba claro para todo Israel que Dios había designado a Josué para suceder a Moisés.

Josué había sido ayudante y asistente de Moisés, ahora tenía nuevas responsabilidades. Era importante que aceptara estas responsabilidades. La obra de Dios no podía continuar hasta que Josué aceptara sus nuevas responsabilidades. Dios no pudo bendecir a su pueblo hasta que Josué los llevó a la Tierra Prometida. Por lo tanto, su transición a ser líder después de la

¹ <http://www.essortment.com/book-old-testament-lessons-bible-44018.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

3 de septiembre de 2023

muerte de Moisés ocurrió sin ninguna controversia escrita. No teníamos al jefe de la junta de diáconos o al jefe de la misión o al miembro de la banca diciendo que no lo quería como pastor líder. ¿Dios sabía a quién quería! ¿Qué requisitos tenía para llegar a ser el líder de una nación?

1. Dios lo designó (Núm. 27:18-23).
2. Fue uno de los dos únicos testigos oculares vivos de las plagas egipcias y del Éxodo de Egipto.
3. Había sido el asistente personal de Moisés durante cuarenta años. Era leal.
4. De los doce espías, solo él y Caleb mostraron plena confianza en que Dios les ayudaría a conquistar la tierra.
5. Nunca buscó su propia gloria.

Sí, tenía muchas cualidades; Por lo tanto, ¡estaba bien calificado para asumir la tarea! Este es el tipo de líder que puede llevar a la gente a la Tierra Prometida de una vida victoriosa y llena del Espíritu.

- Si sembramos lealtad a nuestros líderes, tendremos lealtad de nuestros seguidores.
- Si sembramos fidelidad y humildad a nuestros líderes, entonces Dios nos dará seguidores fieles y humildes.
- Si trabajamos duro para aquellos que nos guían, Dios nos dará personas que trabajarán duro y nos seguirán.

1:2 Mi siervo Moisés ha muerto. Levántate, pues, ahora, y cruza el Jordán, tú y todo este pueblo, a la tierra que yo les doy, a los hijos de Israel. Moisés era el siervo de Dios, sin embargo, Dios tenía a otro para reemplazarlo cuando murió, y la obra con la que Moisés se había comprometido, ahora Josué estaba comprometida, y muestra que la promesa de Dios no morirá. La nación había llorado la muerte de Moisés durante 30 días. Ahora era el momento de levantarse e ir al Jordán; sal del desierto y ve a Canaán. Esta es la primera mención de Jordania. El Jordán era el obstáculo que se les presentaba, la primera misión de Josué, antes de cruzar a la Tierra Prometida. El cruce del río Jordán no se compara con el cruce del Mar Rojo, pero era una tarea difícil ante ellos. Aunque normalmente es pequeño, el Jordán puede volverse torrencial en la temporada de lluvias, como lo fue cuando los israelitas cruzaron. Dios había hecho una promesa al pueblo de darles la tierra, incluso a los hijos de Israel. Los escépticos se habían extinguido; Los creyentes eran una nueva generación que caminaba y la poseía. Dios estaba entonces en el proceso de llevar a cabo lo que había sido suyo todo el tiempo. La tierra había sido prácticamente suya durante 40 años. Estaba a la espera de ser poseído. ¡Su promesa siempre es segura!

1:3 Todo lugar que pisare la planta de vuestro pie os lo he dado, como dije a Moisés. Dios continúa dando la misma promesa que en Deuteronomio 11:24 hasta que es de ellos. Josué tenía zapatos grandes que llenar, pero la planta de sus pies era muy capaz. Esto significaba que debían ir allí, vencer los obstáculos con la ayuda y el poder de Dios, y tomar posesión efectiva. Por supuesto, tener el título de propiedad de la tierra (o nuestras bendiciones en Cristo) no significa que nuestras vidas estarán exentas de pruebas, conflictos, luchas y presiones. Ciertamente lo hará, pero como la batalla es del Señor; ya que Dios ha hecho lo más por nosotros en Cristo, vienen pruebas y tentaciones, pero la liberación de Dios a través de la fe y la aplicación de la Palabra también vendrá.





1:4 Desde el desierto y este Líbano hasta el gran río, el río Éufrates, todos la tierra de los hititas, y hasta el gran mar hacia la puesta del sol, será tu territorio. Así comenzó el acto físico de dar un paso de fe. Dios definió los límites precisos del territorio de la Tierra Prometida. Fronteras predichas por el Señor:

1. El Desierto, la frontera sur, debajo del Mar Salado o Mar del Arabá, que ahora se llama Mar Muerto. Esta área incluía el desierto de Zin o el Négueb (también escrito Néguev) (Núm. 34:3-5).
2. Líbano: la frontera norte que hoy está al noroeste de Israel, cerca de la antigua ciudad de Dan (Núm. 34:7-9).
3. El río Éufrates, la frontera oriental que es el actual Irak (Núm. 34:10-12).
4. El Gran Mar: la frontera occidental que es el Mar Mediterráneo (Núm.34:6).

Las áreas descritas aquí incluyen todo lo que Dios prometió a Abraham y a los otros patriarcas. Dios ya les ha dado la tierra, pero ahora es su responsabilidad poner un pie delante del otro y empezar a tomar el territorio. Los israelitas, como muchos de nosotros, solo heredaron una pequeña porción de la Tierra Prometida. Pero incluso en el apogeo de su posesión, solo pusieron un pie en una décima parte de lo que estaba disponible para ellos. Era una tierra llena de habitantes que no renunciarían a esa tierra sin una lucha feroz. Fue un gran trabajo; una empresa enorme. ²La tierra de los hititas no se encuentra en el pasaje original de Deuteronomio. Pero estos amplios límites no se alcanzaron hasta tarde en la historia, y no se mantuvieron por mucho tiempo. ¿Fracasó la promesa, entonces? No, porque ésta, como todas las promesas, dependía de las condiciones y la infidelidad de Israel acortó su extensión de territorio. La "puesta del sol" significaba lo más al oeste que podían ir.

1:5 Nadie podrá estar delante de ti todos los días de tu vida. Como yo estuve con Moisés, así estaré contigo; no te dejaré ni te desampararé. El nuevo trabajo de Josué consistió en guiar a más de un millón de personas a una nueva tierra extraña y conquistarla. Cada nuevo trabajo es un reto. Sin Dios puede ser aterrador. Aquí Dios le prometió a Josué su poder y presencia inagotables como lo hizo con Moisés: aconsejar y aconsejar, guiar y dirigir, proteger y defender, prosperar y tener éxito. Ningún hombre podrá levantarse contra Josué porque el Señor estaría con él, no le fallaría ni lo abandonaría. La seguridad de la presencia de Dios sigue siendo esencial para el éxito espiritual.

1:6 Esfuérzate y esfuérzate, porque a este pueblo repartirás por heredad la tierra que juré a sus padres que les daría. Josué fue fortalecido por el pasado y ahora es fortalecido por el futuro. Tres veces Dios le dice a Josué: "**Sé fuerte y valiente**" (1:6, 7, 9). La propiedad de la tierra dependía de la fidelidad de Dios, pero la ocupación de la tierra también dependía de la fidelidad de Israel. Porque la tierra del pueblo sería dividida. Había muchos desafíos para Moisés y habría muchos desafíos para Josué, y necesitaba ser fuerte y valiente para liderar. Las personas a menudo huyen del ministerio o de situaciones difíciles debido al miedo o a los obstáculos. Pero tienes que darte cuenta de que la promesa de Dios de la herencia nos está esperando a ti y a mí. ¡Un llamado al servicio ciertamente nos hace crecer!

² http://www.preceptaustin.org/maclaren_on_joshua.htm#tnlc
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





II. LA TOMA DE LA TIERRA JOSUÉ 11:16-19

El capítulo 11 trata de las victorias obtenidas sobre los reyes del norte. Los líderes de las ciudades cananeas del norte también decidieron unirse para resistir la amenaza de la expansión de Israel. Esta sección incluirá muchas de las conquistas de Josué.

11:16 Entonces Josué tomó toda aquella tierra, las colinas, toda la tierra del Neguev, toda la tierra de Gosén, el valle, la llanura, el monte de Israel y el valle del mismo.

Esta es una visión general de la conquista. La división en cinco partes del país:

1. Las colinas
2. la tierra de Gosén, es decir, una tierra de pastores cerca de Gabaón (Josué 10:41)
3. El Valle
4. Las llanuras y
5. los montes de Israel.

Tanto las montañas como los valles fueron capturados por Israel.

11:17 Desde el monte Halak, que sube a Seír, hasta Baalgad, en el valle del Líbano, debajo del monte Hermón, y tomó a todos sus reyes, los hirió y los mató. Estos lugares estaban entre el monte Halak, que estaba cerca de Seír, y Baal Gad. "Baal Gad" estaba en el valle del Líbano, debajo de la montaña Hermón. Tomó a todos sus reyes y los mató a todos.

11:18 Josué hizo guerra por mucho tiempo contra todos aquellos reyes. La conquista duró aproximadamente 7 años.

1. ³Al prolongar la guerra, los cananeos tuvieron tiempo para arrepentirse, teniendo suficiente oportunidad de discernir la mano de Jehová.
2. Se continuó con la agricultura, y así se proveyó incluso para el sostenimiento de los conquistadores, porque si la tierra hubiera sido sometida y desperdiciada de inmediato, la labranza se habría detenido y el resultado habría sido el hambre.
3. Las bestias salvajes se habrían multiplicado sobre ellos, y la tierra habría sido desolada.
4. Si estas conquistas hubieran sido más rápidas, el pueblo de Israel se habría visto menos afectado y menos excitado por los milagros que habían pasado en tan rápida sucesión ante sus ojos. Habrían obtenido el dominio con relativamente poco esfuerzo, y menos interesados en la conservación de una herencia obtenida con poco trabajo y poco gasto.

Lo que trabajamos bajo la bendición divina para adquirir, tenemos cuidado de retenerlo, pero lo que llega a la ligera generalmente va a la ligera.

11:19 No hubo ciudad que hiciera la paz con los hijos de Israel, excepto los heveos, que habitaban en Gabaón. A todos los demás los tomaron en batalla. Solo los heveos que vivían en Gabaón se rindieron sin luchar. Entonces, Josué tomó todas las demás ciudades en batalla.

NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULO 20

11:20 Porque el Señor endureció sus corazones para que vinieran contra Israel en batalla, a fin de que él los destruyera del todo, y que no tuvieran gracia, sino que él los destruyera,

³ <http://clarke.biblecommenter.com/joshua/11.htm>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE

3 de septiembre de 2023

como el Señor había ordenado a Moisés. El corazón de los enemigos fue endurecido por el Señor, para que destruyeran a Israel en la batalla. No habría favor, pero serían asesinados sin piedad como el Señor lo ordenó.

III. LA FINALIZACIÓN DE LA TAREA JOSUÉ 11:21-23

11:21 En aquel tiempo llegó Josué, y exterminó a los anaceos de los montes, de Hebrón, de Debir, de Anab, de todos los montes de Judá y de todos los montes de Israel. Los anaceos descendían de Anak (cuello largo), y estaban emparentados con los gigantes que hacían que los espías de Israel se sintieran pequeños como saltamontes en comparación. Los hijos de Anac fueron subyugados de los montes y separados de Hebrón, de Debir y de Anac, una ciudad que estaba a unos diez kilómetros al sudoeste de Hebrón. Los anaceos eran los enemigos que habitaban en la zona sur que Josué había derrotado, sin embargo, no todos lo eran, así que ahora, Josué entra y destruye a los que quedan en cualquier territorio de Israel. Más tarde, su territorio fue dado a Caleb como recompensa por su lealtad (14:6-15).

11:22 No quedó ninguno de los anaceos en la tierra de los hijos de Israel, sino que quedó en Gaza, en Gat, y en Asdod. Quedó un remanente de este pueblo gigantesco que duró hasta el tiempo de David, porque Goliat era un gigante de más de 9 pies de altura. Solo quedaban un puñado de gigantes. No eran rival para un ejército que había sido bendecido y dirigido por Dios. Los anaceos permanecieron sólo en estas ciudades costeras ocupadas por los filisteos (en Gaza, en Gath y en Ashdod). Gaza era un bastión de los filisteos. Gath y Ashdod también lo eran. ¿Por qué el Señor permitió esto? Sin embargo, no se nos dice, Dios te permite ver que si tu enemigo no es destruido por completo, volverá a levantar su fea cabeza para que tú te ocupes de ello. Sabemos que todo lo que el Señor permite tiene un propósito y una razón.

11:23 Josué se apoderó de toda la tierra, conforme a todo lo que Jehovah había dicho a Moisés, y Josué se la dio en herencia a Israel, conforme a las divisiones de sus tribus. Y la tierra descansó de la guerra: ⁴Tomaron toda la tierra prometida, como Dios les había mandado, y Josué la repartió entre las tribus, como Dios le había dicho que hiciera. Esto no significa que haya matado a todas y cada una de las personas que se oponen a Israel. Simplemente significa que tenían el control total de la Tierra Prometida. Echaron suertes para determinar quién se quedaba con qué pedazo de tierra. Recordemos que los levitas obtuvieron ciudades en lugar de tierras. Todas las demás tribus obtuvieron sus tierras asignadas. No hubo más guerra, porque las pocas personas que quedaban, temían mucho al Dios de Israel. Y así hubo mucho éxito para Josué y el pueblo de Israel. El secreto del notable éxito de Josué desde el punto de vista humano fue su constante obediencia al Señor. Y Josué no dejó de hacer nada de todo lo que el Señor le había mandado.

RESUMEN:

JOSUÉ 1:1-6

⁴ <http://www.lovetheLord.com/books/joshua/12.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





1 Después de la muerte de Moisés, siervo de Dios, Dios habló a Josué, ministro de Moisés. **2** Dios le dijo que su siervo Moisés había muerto, y que él y el pueblo se levantarán, cruzarán el río Jordán y entrarán en la tierra que les estaba dando. **3** Todo el lugar que pisa la planta de tus pies, él lo posee, como Dios le dijo a Moisés. **4** Desde el desierto y este Líbano hasta el gran río, el río Éufrates, toda la tierra de los hititas, y hasta el gran mar, hacia la puesta del sol, será tu territorio. **5** Nadie podrá estar contra él todos los días de su vida. Y así como Dios estuvo con Moisés, Dios estará con Josué. **6** Dios no le fallará, ni lo abandonará. Él va a guiar a este pueblo a heredar la tierra que Dios prometió dar a sus antepasados (**1:1-6**).

RESUMEN:

JOSUÉ 11:16-19, 21-23

Josué tomó toda esa tierra, las colinas, toda la tierra del sur, toda la tierra de Gosén, el valle, la llanura, el monte de Israel y el valle del mismo en obediencia a los mandamientos de Dios. Conquista tras conquista condujeron a la victoria seguida de muchas victorias. Josué libró una guerra contra todos esos reyes durante mucho tiempo. No hubo ciudad que hiciera la paz con los hijos de Israel, excepto los heveos, habitantes de Gabaón. Todas las ciudades tuvieron que ser tomadas por la fuerza, excepto los heveos, que engañaron a Josué para que los aceptara como siervos de Israel. Gabaón fue la ciudad principal que se salvó (**11:16-19**).

Josué cortó a los anaceos (los anaceos descendían de Anac (de cuello largo), y estaban relacionados con los gigantes que hacían que los espías de Israel se sintieran pequeños como saltamontes en comparación) de las montañas, de Hebrón, de Debir, de Anab, y de todas las montañas de Judá, y de todas las montañas de Israel. Josué los destruyó por completo con sus ciudades. Los anaceos se quedaron solo en Gaza, en Gat, y en Asdod, pero ninguno de ellos quedó en la tierra de los hijos de Israel, sino que se apoderó de toda la región. Hizo todo lo que Dios le había dicho a Moisés, y todo lo que le fue transmitido. De acuerdo con sus divisiones tribales, Josué repartió toda la tierra como herencia para Israel. Dios le había dado el poder con el éxito e Israel había descansado de la guerra. Este fue realmente un trabajo bien hecho; un trabajo que dependía de la confianza y la obediencia (**11:21-23**).

APLICACIÓN:

Sabemos que la promesa dada a Moisés se cumplió a propósito a través de Josué. Al confiar en que Dios cumplirá Sus promesas, piense en Josué teniendo un éxito tan grande debido a su obediencia. La vida es una batalla en la que debemos entrar y ganar. Dios ciertamente cumple Sus promesas sin importar cuánto tiempo tome, ¡incluso a través de otra generación!